



上野公園の桜(庄原市)

会報



庄原ロータリークラブ

SHOBARA ROTARY CLUB

2012~2013年度

- 例 会/火曜日 12:30 庄原グランドホテル
/夜間例会 19:00 庄原グランドホテル
- 事務局/727-0013 庄原市西本町2-18-8 302号
TEL.0824-72-5500 FAX.0824-72-5500
E-mail:s-rotary@alto.ocn.ne.jp
- 会長/滝川 聖治 ●幹事/田邊 良三

2013年1月15日例会記録

24号(874)

- 2013年1月22日のプログラム
- 次回のプログラム

親入会員卓話(5年未満)
職業奉仕委員会担当

会長挨拶

滝川会長



「管理会計について」

皆さん今日は。今日は管理会計についてお話しします。

管理会計とは一言でいいますと、「会社の利益において、会計年度の年初に計画した利益と実際の利益を月ごとに比較し、その差額の原因を分析し、早急に対策を立て実施して、出来るだけ計画した利益にちかづける会計」をいいます。

この管理会計は特に生産工場を有する会社では効果が大きいと思います。

少し詳しく説明しますと、まず管理する利益を二つのサイドに分けます。一つは営業サイドの利益管理です。もう一つは工場サイドの利益管理です。営業サイドの利益は「販売価格—工場仕切価格(工場から営業に渡す価格)—販売管理費」です。製造会社でない場合は工場仕切価格を業者からの仕入れ価格に置き換えてください。工場サイドの利益は「工場仕切価格—製造原価」です。勿論販売価格や工場仕切価格や製造原価はそれぞれ商品ごとに予算と言いますか目標を設定し、実績を把握する必要があります。但し工場仕切価格は固定で、実績の把握は無用です。

そこで、何を管理するかといいますと、営業サイドでは販売量が中心ですが、他に販売管理費の消化率です。安売りしますと消化率は下がります。その逆の場合は消化率は上がります。従って、実際の販売価格を景気動向や顧客の体力に合わせてどう設定するかとか、販売促進の企画をどう変更するかとか、営業マンの配置をどうするか、製品在庫量をどう設定するか等が管理の中心となります。

製造サイドでは各工程を受け持つ機械の加工時間や作業者の作業時間及び機械の償却年数や機械の稼働率、作業者の残業時間、仕掛かり在庫量、半製品在庫量などが管理の中心となります。営業サイドに比較して、製造サイドの方が管理する項目は多くあると思います。

私が在籍しました会社ではこの管理会計のシステムを私が中心となって数人のメンバーとプロジェクトを組み完成させました。参考にしたのは ECS(エンジニアリングコストスタンダード)という手法です。システムの完成まで約2年かかりましたが、会社の利益に大きく貢献したと自負しています。以上で管理会計のお話を終わります。ありがとうございました。

奉仕を通じて平和を

2012~2013年度RI会長
田中作次

幹事報告

本日の報告はございません。

出席報告

会員数 36名

欠席者 2名

出席者 30名

出席率 94.28%

MU 4名

スマイル報告

河上会員・・・本日古希を迎えることができ、有難く思います。今日から金玉（黄金のマーク）より打つことができます。皆さん大いにニギリましょう。本年も宜しくお願ひします。
中原会員・・・とんど飲みすぎました。
藤本会員・・・とんど無事に終わりました。今年も無事に過ごせますように。

■親睦委員会

中間副委員長

1月8日（火）の新年家族例会には多数のご出席をいただき大変ありがとうございました。お陰様で楽しい時間を過ごすことができ、皆さんの親睦も深まったのではないかと感謝しております。新年会の収支報告書ができましたので回覧いたします。ご確認下さい。

■プログラム

新年卓話

本日は新年卓話ということですが、巳年生まれの会員は中尾さん一人ですので、昨年の辰年生まれ赤木会員、石原会員、山口会員にお願いし、4名の方の卓話を頂きます。宜しくお願ひします。



中尾会員

私は1941年3月15日生まれ、父親の仕事の関係で台湾で生まれました。終戦になり、庄原に引き揚げて帰り、庄原で小学校、中学校生活をおくり、高校は広島の山陽高校にいき、何故か日彰館高校を卒業、その後、父親の家業を手伝うようになりました。その頃庄原の街はとても活気があり賑わっていました。1946年、23歳で結婚し、その時家業を継ぎました。今年の3月6日で結婚48年になります。その間いろいろありましたが、なんとか今までやってきました。平成17年頃から店の立ち退きの話が持ち上がり、平成19年12月31日を以て、56年間続けてきました家業の店を閉じました。それから、平成22年に今の場所に家を建てまして、現在に至っております。

これからも、皆さんと一緒にロータリーを楽しんでいきたいと思っておりますので宜しくお願ひします。



赤木会員

去年還暦を迎えた、今年元旦に「すぐやる！！必ずやる！！出来るまでやる！！」ことをこの一年貫こうと決意いたしました。

それでは、今年の庄原市の事業、行事をお話させて頂きます。まず、5月25日庄原ロータリー創立20周年記念式典があります。20年前庄原の皆さんを知らない中大変お世話になり、ロータリーで成長させて頂きました。4月1日いよいよ山陰との大動脈が繋がります。中国自動車道尾道松江線が三次ジャンクションまで開通いたします。庄原市では、光ケーブルで高速通信

次ページへ続く